
 
ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSÓRCIO 

INTERMUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO DA ZONA DA MATA DE 

MINAS GERAIS - CISAB ZONA DA MATA – REALIZADA NA CIDADE DE 

VIÇOSA, NO DIA VINTE E SEIS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E 

DEZENOVE. 

Aos 26 (vinte e seis) dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, às 1 

13h00min (treze horas), no auditório do SAAE, sito à Rua do Pintinho, S/N, 2 

Bela Vista, Viçosa - MG, iniciou-se a Assembleia Geral Ordinária do Consórcio 3 

Intermunicipal de Saneamento Básico da Zona da Mata, CISAB ZONA DA 4 

MATA, para discussão e aprovação dos itens da pauta devidamente 5 

convocadas dentro dos ditames legais: (I) Abertura da reunião; (II) 6 

Aprovação da entrada do município de Barra Longa; (III) Apresentação 7 

sobre “Monitoramento de trihalometanos e ácidos haloacéticos em água 8 

para consumo humano: Proposta de parceria CISAB-UFV”; (IV) Alteração 9 

da Resolução 007/2019, que dispõe sobre procedimentos de reajustes e 10 

revisões tarifárias; (V) Aprovação da Resolução que dispõe sobre as 11 

condições mínimas para regulação dos serviços de resíduos sólidos; (VI) 12 

Outros informes. O Presidente do CISAB e Prefeito de Viçosa, Sr. Ângelo 13 

Chequer, abriu a reunião agradecendo a presença e a participação de todos e, 14 

cumprindo o que determina o Protocolo de Intenções, verificou a presença de 15 

13 municípios consorciados, sendo os representantes devidamente autorizados 16 

pelos Prefeitos e/ou os Prefeitos dos seguintes municípios: ACAIACA, 17 

CARANGOLA, IPANEMA, JEQUERI, LIMA DUARTE, MANHUAÇU, PEDRO 18 

TEIXEIRA, PONTE NOVA, RAUL SOARES, REDUTO, TOCANTINS, TOMBOS 19 

e VIÇOSA. Estando presentes mais de 1/3 (um terço) dos entes Consorciados, 20 

de acordo com o art. 25 do estatuto do CISAB, foi instalada a Assembleia 21 

Geral, porém seus trabalhos ficaram restritos às discussões até que se 22 

alcançasse o quórum para deliberação. Dessa forma, o Presidente do CISAB 23 

convidou a estudante de mestrado da Universidade Federal de Viçosa, Ágata 24 

Cristina Lima Dias, orientanda do professor Rafael Bastos, para apresentar 25 

uma proposta de parceria entre a UFV e os municípios consorciados para 26 

realização de monitoramento de trihalomentanos e ácidos haloacéticos em 27 

água para consumo humano. Feitas as considerações, a Superintendente do 28 

CISAB, Iolanda de Sena Gonçalves, solicitou que aqueles que tiverem 29 

interesse, o manifestem para que possa ser estruturada a logística da 30 

realização das análises. O Presidente do CISAB expôs aos presentes a 31 

situação da obra de construção do Centro de Referência em Saneamento 32 

Ambiental, explicando os motivos de atraso na liberação da segunda parcela 33 

do recurso pela FUNASA. A Superintendente do CISAB esclareceu que o 34 

terreno onde está sendo construído o Centro de Referência foi doado pela 35 

Prefeitura de Viçosa ao Consórcio, por meio de Lei Municipal e, 36 



 
posteriormente, foi feita a escritura em nome do CISAB. Porém, para liberação 37 

da segunda parcela, tendo em vista que o convênio TCPAC 5005/2008 foi 38 

firmado com a Prefeitura Municipal de Viçosa, a FUNASA solicitou que fosse 39 

emitida uma declaração de posse do terreno em nome da Prefeitura e informou 40 

que, posteriormente, para liberação da última parcela do recurso, será 41 

necessário fazer a transferência do terreno oficialmente, em cartório, para a 42 

Prefeitura. A srª Iolanda elucidou, ainda, que buscará formas de garantir o uso 43 

do imóvel pelo Consórcio e, após a prestação de contas com a FUNASA, fazer 44 

a transferência do terreno e do imóvel oficialmente para o CISAB ZM. O 45 

Presidente convidou a Superintendente de Regulação, Luísa Vieira Almeida, 46 

para fazer uma breve explanação das resoluções que seriam aprovadas, mas 47 

que ficarão para a próxima assembleia, tendo em vista que não se atingiu o 48 

número de consorciados necessário para deliberações. Dessa forma, o 49 

Presidente solicitou que se realize nova assembleia em dezembro, no 50 

município de Manhuaçu, para discussão dos pontos que não puderam ser 51 

discutidos. O Presidente agradeceu a presença de todos e, nada mais havendo 52 

a tratar, deu por encerrada a Assembleia Ordinária do CISAB. Eu, 53 

____________________ (Larissa Elias Netto), secretária “ad hoc”, lavrei a 54 

presente ata, que após lida, foi aprovada pelos representantes, conforme a lista 55 

de presença anexa.  56 


